

Presseinformation

Im Juni 2019

DGPR wählt neues Präsidium

Prof. Dr. med. Bernhard Schwaab (Timmendorfer Strand) neuer Präsident – Dr. med. Eike Langheim 2. Vizepräsident für Finanzen

BERLIN, 14.06.2019. Im Rahmen der 46. DGPR-Jahrestagung wurde das Präsidium der DGPR in der Mitgliederversammlung am 14.06.2019 für die Amtszeit von vier Jahren neu gewählt.

Neuer DGPR-Präsident ist Prof. Dr. med. Bernhard Schwaab (Curschmann Klinik Timmendorfer Strand, links im Bild). Er folgt auf Dr. med. Manju Guha (Präsidentin von 2013 – 2019, r.), die im Sinne der Amtszeitenbegrenzung nicht mehr zur Wiederwahl stand. Wiedergewählt als 1. Vizepräsident wurde apl. Prof. Dr. med. habil. Axel Schlitt (Paracelsus Harz-Klinik Bad Suderode). Neugewählt als 2. Vizepräsident für Finanzen wurde Dr. med. Eike Langheim (Reha-Zentrum Seehof, Teltow). Komplettiert wird das Präsidium von Dr. rer. medic. Annett Salzwedel (Potsdam) als Vorsitzende der Kommission Qualitätssicherung, PD Dr. med. Kurt Bestehorn (Zell) als Vorsitzender der Kommission Forschung und Wissenschaft, Dr. med. Robert Nechwatal (Heidelberg) als Vorsitzender der Kommission Angewandte Prävention, Dr. med. Elisabeth Schieffer (Hannover) als Vorsitzende der Kommission Angewandte Rehabilitation und Gunnar Thome (Wandlitz) als Beisitzer. Ebenfalls ausgeschieden aus dem Präsidium sind Helmut Röder, Dr. med. Ernst Knoglinger und Dr. phil. Petra Pfaffel.

Bernhard Schwaab ist aktuell Chefarzt der Curschmann Klinik der Klinikgruppe Dr. Guth GmbH & Co. KG in Timmendorfer Strand. Geboren

1962 in Saarbrücken, schloss er sein Studium der Humanmedizin 1989 an der Medizinischen Fakultät der Universität des Saarlandes in Homburg/Saar ab und war anschließend als Arzt im Praktikum und Assistenzarzt bis 1991 im Bundeswehrkrankenhaus Ulm tätig. 1990 erhielt er seine Approbation, ein Jahr später seine Promotion. 1991 wechselte Schwaab als Assistenzarzt an die Medizinische Klinik, Innere Medizin III (Kardiologie, Angiologie, Internistische Intensivmedizin) der Universitätskliniken des Saarlandes in Homburg/Saar und wurde dort später Oberarzt. 2001 habilitierte er bei Prof. Dr. med. Michael Böhm, im gleichen Jahr trat er seinen Dienst als Chefarzt an der Curschmann Klinik in Timmendorfer Strand an. Von 2009 bis 2012 war er Chefarzt der Kardiologischen Klinik und Ärztlicher Direktor des Rehabilitationszentrums Höhenried am Starnberger See, bevor er 2012 als Chefarzt in die Curschmann Klinik zurückkehrte. Schwaab verfügt über die Anerkennungen für Innere Medizin (1996), Kardiologie (2000), Angiologie (2001), Sportmedizin (1992), Rehabilitationswesen (2004) und Sozialmedizin (2007).

Schwaab engagiert sich seit vielen Jahren ehrenamtlich in zahlreichen medizinischen Fachgesellschaften. Von 2007 bis 2013 war er schon einmal Mitglied im Präsidium der Deutschen Gesellschaft für Prävention und Rehabilitation von Herz-Kreislaufkrankungen (DGPR), von 2010 bis 2013 als 1. Vizepräsident. Für die DGPR erstellt er aktuell federführend, gemeinsam mit Prof. Dr. med. Bernhard Rauch, die S3-Leitlinie zur „Kardiologischen Rehabilitation im deutschsprachigen Raum Europas“ in Kooperation mit den Fachgesellschaften aus Österreich und der Schweiz. Schwaab ist des Weiteren Mitglied in der Deutschen Gesellschaft für Kardiologie – Herz- und Kreislaufforschung (DGK), in der Deutschen Transplantationsgesellschaft (DTG), in der European Society of Cardiology (ESC), der European Association of Preventive Cardiology (EAPC) sowie Mitglied im Wissenschaftlichen Beirat der Deutschen Herzstiftung und der Fachzeitschrift „Diabetes, Stoffwechsel und Herz“.

Foto: Amtsübergabe: Der neue DGPR-Präsident Prof. Dr. med. Bernhard Schwaab mit der scheidenden Präsidentin Dr. Manju Guha. Foto: Peter Ritter (DGPR)

Weitere Informationen:

Peter Ritter

Deutsche Gesellschaft für

Prävention und Rehabilitation von

Herz-Kreislaufkrankungen e.V.

Friedrich-Ebert-Ring 38, 56068 Koblenz

Telefon 0261 – 30 92 31, Telefax 0261 – 30 92 32

E-Mail: info@dgpr.de